

# Temás de nuestros días

Son tantos los temas locales cuya actualidad nos trae la exigencia de una glosa, que su escueto enunciado bastaria para llenar el reducido espacio que hoy tenemos reservado para esta crónica. Permitidnos, pues, que en rapida revista traigamos ante vuestra atención la que entendemos que tiene una primacia periodistica.

Destaca en primer lugar ese Consejo que al abrigo de los muros almenados de Belm<sup>o</sup>nte celebra en estos instantes el Frente de Juventudes de nuestra provincia. Ello viene a ser una versión, a escala provincial, de ese reciente Consejo Nacional de los camaradas que tienen a su cargo la formación politica de las nuevas generaciones de españoles. A través de esa Asamblea Provincial, la norma se difundo y unifica. Una experiencia pedagógica politica de muchos años acredita y da solvencia a esa norma.

Otros hechos que deseamos destacar estan enclavados sobre el meridiano estético. Cuenca ha visto en estos pasados dias una triple exposición de arte para la que los conquenses han tenido la atenta curlosidad debida, aunque en estas fechas otras exigencias, enlazadas con la includible tradición de nuestra Semana Santa, reclamarán un primer puesto en la curiosdiad y en el fervor de la ciudad. Los artistas expositores, a través de la cálida admiración suscitada por su obra, han podido constatar la aguda sensibilidad y la capacidad estética de nuestro pueblo, insospechadamente apto para la justa y estricta valoración de estos menesteres por razones que estamos por llamar, con nuestro dilecto Federico Muelas, telúricas. Y junto a esto, la celebración del IV Concierto de nuestra Orquesta, que, ni provincial ni municipal, vive gestada todavia en el seno de "Educación y Descanso".

En este recuento de acontecimientos. ¿cómo eludir una referencia a esta bien recibida lluvia que ha sido la nota humeda de la última jornada? Porque el tiempo ha dejado de ser tópico de dias sin tema para convertirse en tema apasionado y noticiable con jerarquia de primera plana y de grueso titular. Y es que al tiempo estan ilgadas muchas cosas de la vida española. Cosas económicas y políticas. Y al decir económicas y políticas no 1903 referimos a hechos distintos, a categorias diferenciadas. Es dificil hoy separar los dos conceptos, tómense como causas y efectos o como efectos y causas. Y bien sabe Dios que no es nuestra voluntad-la voluntad de Espana y de sus rectores-la que mixtifica lo que en otros tiempos estaba perfectamente diferenciado.

Esta crónica estaria acabada, si no me viera en el trance de confesar algo que me averguenza como un tremendo complejo de inferioridad. Yo, señores, pertenezco al reducido número de "terricolas" que todavia no han visto un 'plato volante''. Confieso mi "handicap", y ya en vena de sinceridades debo manifestar también que jamás he ha-liado un "stradivarius" en el desván de mi casa, aunque en este punto tal vez podria justificarme el hecho de que en mi casa no hay desván. Me veo obligado a confesar estas circunstancias, que rebajan mi dignidad de mortal, como contrapartida a esa fiebre universal de cuello con y cación de torticolis que miran al cielo en estos dias, y no por aquel afan mistico que Teresa de Avila concretaba diciendo

# ENTHY OBRE LA IUDAD

## JORNADA de DESPACHO en el 60BIERNO CIVIL

El Exemo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, D. Gabriel Julia Andreu, ha recibido en su despacho oficial las siguientes vi-

itas: # # # Los señores alcaldes de Villarrubia, de Santa Maria del Campo Rus, de Cañaveruelas, de Casas de los Pinos, de Cañaveras, de Alia-guilla y de Cuevas de Velasco.

## Delegación de Abastecimientos y Transportes

#### Servicio de Carnes, Cueros y Derivados

Con objeto de dar cumplimiento a lo ordenado por la Jefatura Nacional del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, los precios de kilo en canal, en Matadero y venta al publico de las carnes de ganado lanar y cabrio que regirán a partir del día de la fecha, seran los que acontinuación se indi-

Ganado lanar mayor: precio del kilo en canal en matadero, 10,40 pese-tas; despojos, 1,75; carne, chuleta y pierna, 13,35; paletilla, falda y pes

cuezo, 8,55 pesetas, venta al publico. Lanar menor: precio del kilo en canal en matadero, 12,85; despojos, 1,75; carne, chuleta y pierna, 16,35; paletilla, falda y pescuezo, 10,60 pesetas, venta al publico.

Cabrio: precio del kilo en canal en matadero, 8,60 pesetas; despojos, 1,75; carne, chuleta y pierna, 11,35; paletilla, falda y pescuezo, 6,50 pesetas, venta al pulico.

Cordero lechal: precio del kilo en canal en matadero, 12,65 pesetas; despojos, 1,75; carne, chuleta, pierna, paletilla, falda y pescuezo, 16,35

pesetas, venta al publico. Siendo el precio por kilo del cordedero lechal encabritado en matadero (entendiêndose por tal el despojo solamente de estómago e intestinos).

El precio de venta al publico en canal del cordero lechal se entenderà barrida o sea sin cabeza, piel asadura ni patas.

Todos los anteriores preclos de esta nota seran incrementados con el 0,50 por 100 de canon sobre el importe de la canal, los impuestos municipales y servicios de matadero legalmente establecidos en cada localidad.

> "Vivo sin vivir en mi. y tan alta vida espero que muero porque no muero.

Aqui, que yo sepa, los únicos que hasta ahora han visto "platillos volantes son mis entrañables camaradas Juan Pita y Julio Izquierdo. Este último, para ser hombre perfecto de nuestro tiempo, puede presumír incluso del hallazgo de un stradivarius. Pero tos "platillos volantes" por mis amigos descubiertos no eran siguiera de Limoges. Pertenecian a una modesta vajilla de mayolica, de procedencia innominada. Pero no por eso piense nadie que hayan sido lanzados desde Marte. En la plataforma de tanzamiento suelen oirse voces tan poco esotéricas y siderales como la de "órdago a la grande".

# TEATRO PORTATIL

INSTALADO EN LA EXPLANADA DE SANCHEZ VERA

COMPAÑIA DE DRAMAS Y COMEDIAS

CARRASCO -- ESCRIBANO

HOY A LAS 7,30 Y 10,30

La graciosisima comedia en TRES actos, de Paso

Allá en el Rancho Chico

RISA, RISA Y RISA

Pronto EL IDIOTA

NIÑOS, para el domingo a las CUATRO Y MEDIA

Pinocho en el país de la maldad

# Cartas al Director

#### Muller y Aristizábal expresan su gratitud al pueblo de Cuenca.

Hemos recibido la siguiente carta que transmitimos integramente porque su interesante y emocionado contenido bien merece hacerse público.

> Sr. D. ADOLFO LUJAN Director de "OFENSIVA"

CUENCA

Querido amigo y compañero: Para expresar nuestra gratitud a Cuenca y a los conquenses, disponemos de un me-dió "nuestro": La fotografia o la pintura. Con ello tenemos la esperanza de responder a la impresión sencillamente maravillosa que en el alma Cuenca nos ha dejado. Pero en la necesidad que sentimos de decir, de gritar este agradecimiento, hemos de valernos de otro sistema... Quisieramos salir a la calle y decir a voz en cuello lo que llevamos dentro; abrazar a las gentes y profongar leste estancia entre los conquenses que nunca podremos olvidar. En la imposibilidad de proceder asi, nos dirigimos a usted rogandole interprete estos sentimientos, les dé expresión adecuada, proclame desde su periódico la devoción sincera de dos artistas hacia la tierra más generosa v señora que hemos conocido. A las autoridades, a la Junta de Cofradias y a los conquenses todos, pertenece desde hoy lo mejor de nuestros afanes.

¿Será tan amable que lo haga asi? Muchas gracias y un abrazo

NICOLAS MULLER Y MANUEL DE ARISTIZABAI.

# C.N.S

#### Sindicato Provincial de la Construcción, Vidrio y Cerámica

REPARTO DE CEMENTO

Se pone en conocimiento de los señores más abajo relacionados, que el Sindicato Provincial de la Construccion, Vidrio y Cerámica, les ha sido concedido un cupo de cemento, bien entendido que si antes del dia 26 de los corrientes, no se personan en el domicilio del mismo, Conde de Romano-nes, 3, al objeto de retirar el vale correspondiente, se entiende renuncian voluntariamente a dicho cupo no temiendo derecho a reclamación alguna. Los señores citados son los siguen-

Don Justo Murcia Fernández, don Domingo Martinez de Passos, don Federico Lorente Cordoba, don Angel Garcia Martinez, don Ricardo Vallen-te Zabala, don Félix Martinez Martinez, don Eusebio Lozano Reillo, don Bautista Verdu Garcia, don Mariano Segarra Real Real, don Tomás Lucas Hernáiz, don Gabriel Cebrian Ibáñez y don Pedro Gironés.



Rogad a Dios en caridad por el alma de LA JOVEN

### SACRAMENTO SEGOVIA RODRIGUEZ

Faliació es Villar de Glaffa (Cuesco)

el dia 9 de Abril de 1950 a los 16 años de edad

Habiendo recibido los Auxilios Espiritusles y la Bendición de Su Santidad

Sus desconsolados padres, D. Dionisio Segovia Castellanos y doña Dolores Rodríquez Fernández: hermanos, Jesusa, Dionisio v Ju-lio: tios, D.º Amadora y D.º Ju-liana, y D. Jesús y D. Valerio Rodriguez; primos y demás parien-

Participan tan sensible pérdida y les agradecerán la tengan presen-te en sus oraciones.

# CARNET - I SOCKEDA

Ha regresado a Madrid después de pasar la Semana Santa entre nosotros, nuestro colaborador y camarada Entique Dominguez Millan.

-Después de pasar la Semana Santa entre sus familiares han regresado a Madrid las encantadoras señoritas Encarnita Domingo Balles, Manolita Baltes de las Heras y Beatriz Morales.

-Han regresado a Madrid después de pasar las vacaciones de Semana Santa en nuestra capital, los estudiantes don Alejandro Martinez Gallego, don Francisco Conde Barrios y don

NECROLOGICA El dia 9 de abril, falleció en Villar

de Olalia (Cuenca) a los 16 años de edad, la joven Sacramento Segovia Rodriguez.

Con este motivo expresamos a sus familiares nuestro sentido pesame. ASCENSO

Con motivo de haber sido ascendido a Jefe de Prisión, nuestro buen amigo y paisano, don Jesús Barreña Casteliano, el pasado lunes dia 10, salió para posesionarse de su nuevo destino, a Siguenza (Guadalajara). En la imposibilidad de despedirse de sus numerosas amistades, nos ruega lo hagamos desde las columnas de este bisemana-,

#### LA FIESTA TRADICIONAL EN LA CASONA SOLARIEGA DE LOS CERDAN DE LANDA

Continuando la feliz reanudación le grandes fiestas en salones con-quenses, fiestas que en antes solo obligado motivo de recordación entre ios más viejos, la casona solariega de los Cerdán de Landa, restaurada por «u actual propietario don Jesús Herrálz. congregó en la noche del Sábado de Gloria a lo más distinguido de la sociedad conquense y a numerosos invitados venidos expresamente para testimoniar con su presenica la transcendencia social de la velada que todos los años ofrece el representante de uno de los más ilustres linajes conquenses a sus amistades.

El cronista se ve en la necesidad de agotar los términos encomiásticos al repasar las inolvidables horas de aquella noche.

Tola la casa, abierta de par en par a la selecta concurrencia con la generosidad ya tradicional en el señor He-rrálz, ofrecia un aspecto maravilloso. Las obras de arte que alli se reunea, en el marco suntuoso de los amplios salones realizaban sus calidades. El senor Herraiz tiene una maestria excepcional en el dificil arte de reunir ob-jetos con fines de coleccionista, pero engranamdolas en la casa con admiratate naturalidad sin di empaque que haria fria y rigida la resencia de lo seleccionado. Por ello, penetrar en aquella casa equivale a un recorrido històrico v estético sin engolonamiento, y el cuadro, porcelana, la talla, el hierro, el vidrio o el libro, sirven a un destino hogareño entendido de senorial manera, sin aisiarse para la mera contemplación con fines eruditos, tejos de la vitrina de esos museos partitulares sobre los cuales apenas si la vida, la vida cotidiana, se atreve a resbalar. Durante unas horas Individables, se

vivió la vida de Cuenca en tiempos dolorosamente perdidos. De nuevo se conjugaban los más representativos apellidos conquenses y la ocasión resucitaba el recuerdo de personas y de momentos en un próximo o lejano ayer. En el ambiente más cordial y al tiemcon el rigor formal que la categoriasocial de los reunidos demanda-ba, rodeados del marco exquisito y noble devuelto a la corona por el celo de su propietario y para decoro y orgullo de Cuenca, en los invitados pervivizan siempre las horas de la moche de este sábado de Gloria. Ni una sola deficiencia se olvidó, ni una sola im-provisación. Y todo ello tan sencillo, tan amable, tan naturalmente digno.

El señor Herráiz y Cerdán de Landa, con su cortesia habitual, se desvivió de un grupo a otro, de una a otra persona, por conferir a la fiesta el to-ทอ señorial v, repetimos, sencillo que la hizo inolvidable.

Extremando sus delicadezas y con et ingenioso pretexto de una frase que nota es en la heráldica de la casa Cerdám de Landa "Con hierro no yerro", se repartleron entre les asistentes bellos regalos. Y la claridad de la mañana desautorizando la luz eléctrica recordò a la concurrencia que habian transcurrido varias horas de una noche exconcional. Las vieias catles del barrio alto, pobladas por los invitados de ri-

#### Mañana es Primer Viernes de Mes

Por acuerdo de la Dirección Nacio nal del Apostolado de la Oración, Sección de Propaganda de la Gran Prome sa de los Primeros Viennes, se habilita el próximo viernes dia 14 para hacer la Comunión del Primer Viernes de abril.

¡CATOLICOS! MANANA ES PRIMER VIERNES DE MES. HACED UNA FERVAROSA COMUNION, PREPARADOS POR UNA BUENA CONFESION. NO OLVIDES A GRAN PROMESA DEL SAGRADO CO RAZON DE JESUS QUE DIJO A SANTA MARGARITA MARIA DE ALACOQUE:

"Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi emor todopoderoso concederá a to. dos los que comuiguen Nueve Pri-meros Viernes de mes seguidos, la gracia de la penitencia final; se morirán en mi desgracia y mi Corazón será refugio seguro en aque ültimo momento".

## Premios de la Junta de Cofradías a fas Hermandades que mejor desfilaron

El Jurado constituido en la Delega-ción Provincial de Educación Popular para la adjudicación de los premios, establecidos por la Junta de Cofradia, a las que ordenadamente y con mayo: compostura exterior desfilaran en la procesiones de la Semana Santa de año en curso, ha hecho público su fa-llo, habiendo obtenido premio de qui nientas pesetas las siguientes. Cofra-

Cofradia de San Juan Bautista, de la procesión "del Silencio" del Miércoles Santo.

Cofradia "de la Virgen de la Soldad", de la procesión de "Paz y Caridad" del Jueves Santo.

Cofradia "de la Virgen de la Soledad" de la procesión "Camino del Calvario" del Viernes Santo.

Cofradia "de la Virgen de las Angustias" de la procesion "en el Calvario" del Viernes Santo.

Han mericido mención de honor, s juicio del Jurado, las siguientes: Cofradia de la "Virgen de la Ama-

gura y San Juan Apóstol" de la pro-cesión "del Silencio": Cofradia "del Cristo de la Agonia" y Cofradia "del Cristo de la Luz" (Espejos) ambas de la procesión llamada "en el Calvario". Los premios se harán efectivos en

la Delegación Provincial de Educación Popular, Sánchez Vera, 9, cuarto de recha, siendo requisito indispensable, a fines de identificación, que la persona que vaya a recogerlo esté autirizada mediante documento firmado y sellado por la Junta de Cofradias.

#### **FARMACIAS**

Jueves, 13.-Farmacia del licenciado señor Rubio, Gil Carrillo de Albor-

Viernes, 14.—Farmacia de la señora viuda de Benitez, Calderón de la Bar-

Sábado, 15.—Farmacia del licencia-do señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.

En los dias 10, 11 y 12, han sido premiados los números 310, 961 y out, respectivamente.

gurosa etiqueta volvian a ser los que fueron años y años atras. Y el crosis ta se esperanzaba ante esta nueva la ceta del resurgir conquense, posible gracias a la generosidad y cortesia del señor Herraiz y Cerdan de Landa.

La mentariamos omitir nombres, cosa nada dificil dada la gran cantidal de invitados, intentaremos no obstar te, precisar a los asistentes. Recordamos a los señores de Aristizabal, Blom. Dominguez de la Cuesta, Fariña, Folgado, Fournie, Lope / Cañada, de Leon Lledo (Manuel), Lledo (Máximo), Sáez Cherot, Muller, Muelas, Olmo, Perona, Ruiperez, Rokiski, Excmo. Sr. Marques de los Liamos con sus hijos, señora viuda de Corbal, señora viuda de Romseñoritas Valcarcel, Muro Charfole. Freiria Pavis (Clarita y Carmiña), Ron, Villanueva Guitian y Villanueva Lázaro, Lledó, de León, de Luz, y los señores Caamaño, de Luz, Cano (Pedro y Román), Nieto, Merchante, Guardia, Mundan, Cardia, Munda, Cardia, Munda, Cardia, ro, Picazo, Sanchiz y Villanueva Cen-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ofensiva. 13/4/1950.